

Wochenspiegel
25. September 1997

Zentrum für innovative Produktion

Neues Projekt zur Recyclingtechnik

(red./No). „Zentrum für umweltgerechte Produktentwicklung (ZÜP)“ heißt das neue Projekt der Arbeitsgruppe Recyclingtechnologie (RCT) der Hochschule für Technik und Wirtschaft des Saarlandes (HTW). Finanziell unterstützt wird das Projekt zunächst aus Mitteln der Europäischen Union. Bis zum Jahr 1999 fließen rund 750 000 DM an die Hochschulforschungsgruppe. Anschließend soll sich das Projekt finanziell selbst tragen. Zielsetzung des Zentrums ist die Erhöhung der Recyclingfähigkeit von technischen Produkten sowie die Einführung neuer abfallarmer Verwertungsverfahren. Als Projektpartner sind insbesondere die kleineren und mittleren Unternehmen in der Region angesprochen.

Bei der Übergabe des Zuwendungsbescheides betonte der Leiter der Abteilung Wissenschaft und

Forschung des saarländischen Ministeriums für Bildung, Kultur und Wissenschaft, Dr. Konrad Krajewski, den Stellenwert des Technologietransfers für den Strukturwandel an der Saar und die Schaffung innovativer Arbeitsplätze. Mit dem geplanten Zentrum werde ein wichtiger Beitrag geleistet, die Konkurrenzfähigkeit von kleinen und mittleren Unternehmen über die Erhöhung der Recyclingfähigkeit ihrer Produkte zu steigern.

Die Recycling-Technologie (RCT) der HTW befindet sich im Zentrum für innovative Produktion (ZIP) im Saarbrücker SITZ-Gelände. Ein Schwerpunkt der bisher durchgeführten Projekte liegt im Bereich Automobil-Recycling. Im Auftrag der Firma MCC (Micro Compact Car) hat die Arbeitsgruppe auch das Recyclingkonzept für den smart mitentwickelt.